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第2533例会

　皆さんこんにちは。10 月は米山月間・11 月

はロータリー財団月間で、皆様には多額のご

寄付をお願いして参りました。ご協力を戴き

心より感謝申し上げます。

　ところでロータリー財団の中にポリオプラス資金と言う言葉があります。ご承知のようにポ

リオは脳せき髄麻痺(小児麻痺)ですが、ポリオウイルスによる感染性疾患です。ポリオと同時に、

ジフテリア・結核・百日咳・はしか・破傷風の 5 つの主要な伝染病を同時に追放する為、ポリ

オプラスと呼ばれています。すなわち混合ワクチンの投与ですよね。このポリオ資金にマイク

ロソフトのビル＆メリンダ・ゲイツ財団から3億5千万ドルが授与されたのを受けて、ロータリー

財団では 2012 年 6 月末日まで「2 億ドルチャレンジ」と銘打って募金をしています。以前は一

人 30 ドルでしたが一昨年度から 50 ドルとなり、今年度が最終年度となります。この金額は

5000 円、会費の中で頂戴致しております。次年度からはいくらになるのでしょうか？

　このポリオ撲滅計画は 1985 年から開始され、多く

のロータリアンの協力の結果、撲滅まであと一歩と言

う所まで来ているようです。しかしながら世界中から

ポリオを完全に撲滅する事は至難の業のようです。今

後も継続した活動がされる事でしょう。

幹事報告                                            渡辺 進 幹事

幹
事
報
告

会長挨拶　                          　   　加藤 昌美 会長
● 結城ロータリークラブより現況報告書を受理

● 水戸西ロータリークラブ、水戸ロータリークラブより週報を受理

● 国際ロータリー理事指名委員会の報告を受理

● 下館落語会主宰 溝口明洋会員より落語会開催の礼状を受理 

12月14日（水） PM12:30～
● 外部卓話
　曹洞寺 定林寺 四十世 大山定隆住職様

12月7日（水） PM12:30～
● 祝い事



Is it the TRUTH? Is it fair to all conserned?  Will it build GOODWILL and BETTER FRIEND?  Will it be BENEFICIAL to all concerned?

そ れ は 真 実 か？　そ れ は み ん な に 公 平 か？　そ れ は 好 意 と 友 情 を 更 に 深 め る か？　そ れ は み ん な の た め に な る か？

会員卓話            　　　　         小薬 拓巳 会員

　表紙は京都の金戒明寺の池を周遊する小径にある、職人さ

んの遊びです。ここは、江の供養塔があるところです。

　ここは誰もが知っている、今日本で一番有名な観光スポッ

トではないでしょうか。来年 5 月に開業する、東京スカイ

ツリーです。法律的には、建築物と工作物のふたつで申請し

てあります。高さは、ご存じ 634 メートルですが、建築物

としての部分は 470 メートルとなっています。つまり建築

物は人が常時行けるところと理解していただければというこ

とです。どうしても東京タワーと比較してしまいます。実は

東京タワーも建設当時、この場所が候補にあがったらしいの

ですが、軟弱地盤の可能性があるとのことで却下されたそう

です。しかし、現在の技術では軟弱地盤でもスマートな棒の

ような塔が建つのです。10 年前ではこれは建築出来なかっ

たのでは思います。

　数年前に九州に旅行に行った時に撮った写真です。

この建物を見てちょっと衝撃を受けました。片側３車線の大

通りに面した小学校ですが、自分の既成概念って「コワイ！」

と思いました。この地下が体育館になっています。人通りの

多い、この歩道から体育館での様子がよく伺えます。ギャラ

リーが多いとやる気が出ますよね。

この学校は４つの小学校が統廃合され、建設されました。

「学校はまち、まちは学校」というコンセプトで、プロポー

ザルで選ばれた地元出身の建築家の設計です。

小学校、幼稚園、公民館、そして資料館がこの建物に併設さ

れています。

　こちらは北九州市若松区にあるビルです。この地区は若松

バンドと言われ、海岸線一帯が海運業で栄えた地域で明治、

大正と古い建物群が保存されている地域です。

その他、旧古河鉱業ビルや旧麻生鉱業ビルなどが有名です。

天井のステンドグラスや吹き抜け部分の鉄骨の柱や手摺りな

どに細かい装飾が施されています。昔ながらの廊下です。ま

るで昔の役場や学校のようです。トイレの床はモザイクタイ

ルで全ての階の模様が違っています。なかなか手が込んでい

ます。

　つづいて、博多からちょっと南に位置した、三井郡太刀洗

町にあるカトリック教会です。ここのロケーションは、田園

地帯の農村集落の住宅地の中にヒッソリとある教会です。公

民館的存在のように集落と密着しながら建っています。こう

してみると、現代建築とは違い、何の基礎知識も学校もなく、

作りたい一心で、新しい時代の幕開けの中で作られた建築は

とても意気込みが感じられます。そして、地方のこの時代の

ちょっと前はというと・・・・・。

　皆さん、一度は行ったことがあると思いますが福島県の大

内宿です。ここは江戸、明治末期までこのような生活と宿と

して成り立っていました。ネギそばで有名な「三澤屋」です。

ここの前にある同店の総菜屋で「イワナバーガー」なるもの

を販売してます。出来たてだったらお買い下さい。バンズも

旨いし絶品です。

　ここで、前置きは終わりで今回の話は大内宿から今村カト

リック教会の間にどんな動きがあったかを知りたくなったと

言うことです。開国の波をまともに受けた地方の建築家の存

在と仕事はどうだったかということです。

　琵琶湖疎水「水路閣」です。明治 23 年竣工です。日本初

の水力発電、船を上に上にあげるインクラインなど、京都に

おける明治のビックプロジェクトです。

日本人だけの手で設計され、そして作られた画期的にな異国

風建造物です。南禅寺境内でもシックリと溶け込み、現在も

周辺の防火用水等で使用されています。いわゆる税関ですが、

横浜や神戸、長崎、門司などとは全く違う異質の建築物です。

どう見ても和風の蔵のようにしか見えない建築です。これが

明治2年です。

　初代山形県令になった三島通庸が江戸時代の終わりと変わ

らない県民の暮らしを少しでも良くしたいと、街の中心街の

交差点突き当たり、アイストップの位置に「ど派手」な

病院を作った。日本伝統文化発祥の地の古都奈良にバロック

洋式の本格的西洋建築は相応しくないと反対が起こった結果

の建物で、興福寺という寺院の隣に建っています。特に室内

は和風でモダンな色合いが濃く、なかなか見応えがあります。

長野は全国でも教育熱心な県でらあり、擬洋風建築の代表格

です。地元の棟梁が初めて請け負った洋風校舎のため想像力

を膨らませた結果の建物です。額は、どうやら東京で当時一

番売れていた「東京日々新聞」のタイトルを真似て作ったよ

うですが、羽が生えている以外、どう見ても金太郎のように

なっています。また、天使は性別がないのですが、可愛いイ

チモツがしっかりつけられています。

　開智学校より古い建築で、地元出身の棟梁はアメリカに

渡って建築を学んできたらしく、アメリカ的です。しかし、

大草原の小さな家の小学校に似ているのが特徴です。一階と

二階の窓の位置が何故かずれています。田舎の教会のバラ窓

みたいなのが付いています。中央官庁の本格的洋館は近代国

家日本の顔として雇い入れた外国人や、その弟子の日本人達
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の手で設計されていったが、こと地方の役所まではなかなか

面倒が見られず、地元の棟梁に出番がまわってき、まんべん

なくその腕と西洋のイメージを感じて作った結果がこれで

す。お城の天守閣からヒントを得たようです。お寺のような

雲の切り抜きや鬼瓦、メシ合わせ部分鶴の破風など、随所に

警察の威厳を表現したようです。庄内藩お抱え棟梁、高橋兼

吉の作品です。

　茨城に参ります。水海道小学校です。現在は水戸の歴史館

内に移築されています。つづいて、外国人へのアピールとし

てのジャポニズムです。現存する日本最古のホテルとしては、

日光金谷ホテルがあります。このホテルは代々、東照宮に仕

えていた金谷家の当主が開業したのです、とあることから東

照宮を破門されてしまいます。それは、外国人を泊めたこと

でした。度々、日光を訪れていたこの外国人の薦めで、外国

人観光客を相手とするホテルを始めたということです。創設

者、山口仙之助は横浜の「神風楼」という遊郭出身であるが、

青雲の志を抱きアメリカに渡った。帰国後、慶應義塾に学び、

福沢諭吉の薦めで開業したと言われている。地元小田原の棟

梁、河原辺兵次郎をはじめ、日光から宮大工も集められた。

メインダイニングです。昭和 5 年に完成した場所で機能は

洋風ですが御殿風です。日本のリゾートホテルの原点となる

ものです。牛久シャトーです。神谷酒造の神谷伝兵衛が日本

初の本格的なワイン製造を始めた場所です。左右対称を外し

て塔を建てるなどしゃれています。

小薬会員の卓話を楽しみにしております。

小薬さん、卓話宜しくお願いします。

小薬さん、お父さんを思い出して居ります。

小薬さんの卓話楽しみにしています。

小薬さん、卓話楽しみにしています。

小薬さんの卓話楽しみにです。

1 月 21 日（土）に開催しますニューモラルセミナー

のチラシを配布させて頂きます。奮って参加お願い

します。

小薬さんの卓話楽しみにしていました。

小薬さんの卓話ガンバッて！

小薬拓巳さんの卓話を楽しみにして居ります。

小薬さんの卓話楽しみにしています。

卓話愉しみにしております。

小薬拓巳さん卓話楽しみにしております。

宜しくお願いします。

小薬さんの卓話を記念して。

19 日に行いました下館落語会、おかげさまで大盛況

になり、義援金を送ることが出来ました。ありがとう

ございました。

小薬君の卓話楽しみにしています。

小薬さん、卓話楽しみにしています。おもしろくお願

加藤 昌美さん

渡辺 進さん

浜野 紘嗣さん

新井 雅勝さん

小林 一彦さん

関谷 徹さん

鈴木 光則さん

諏訪 哲也さん

新井 利平さん

百目鬼博行さん

大関 幸政さん

司代 隆之さん

小嶋勝五郎さん

溝口 明洋さん

根岸 隆男さん

スマイルBOX　                      小島 ゆり 委員長

本日の合計　 40,000円 / 累計 767,000円

出席報告　                                     佐藤 昭 委員長
出 席 欠 席 病 欠 免 除会 員 数例 会 日

308354611/30

■ メークアップ

月   日 メークアップ場所 氏  名

11月20日 第2回米山カウ
ンセラー研究会

溝口 明洋さん

百目鬼博行さん

神山 芳子さん11月25日 大阪あまのさき
北ロータリー

いします。

本日、宜しくお願いします。久々に泣きがはいりまし

た。

小薬さんの卓話楽しみです。

小薬さんの卓話楽しみにしております。

私事ですが、１２月1日から菅谷事務所で営業させて

いただきます。

小薬さん卓話楽しみにしています。

永井さん、新事務所での営業おめでとうございます。

ご近所の小薬さんの卓話を楽しみにしております。

ダブル選挙でにぎやかな大阪に近い尼崎で若者を対

象のユースアメリカグランプリというバレエコンクー

ルで14才の生徒がファイナリストを頂きました。

小薬さんの卓話楽しみです。

小薬さんの卓話楽しみにしています。

小薬さんの卓話を楽しみにしております。

宜しくお願いします。

小薬さんの卓話楽しみにしています。

小薬さん、卓話楽しみにしております。先日、岐阜で

行われた女子バトミントン日本リーグ 2 部大会に応

援に行ってきました。4勝3敗でAクラスは、確保し

たものの 4 位となり、1 部昇格は来年秋の東京での

大会に夢を持ち越しとなりました。

小薬さん、卓話楽しみにしています。宜しくお願い致

します。

今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家族

に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に協力の

意を表したい。

今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家族

に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に協力の

意を表したい。

今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家族

に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に協力の

意を表したい。

今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家族

に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に協力の

意を表したい。

小薬 拓巳さん

正根寺幸雄さん

永井 啓一さん

小島 ゆりさん

佐藤 昭さん

神山 芳子さん

清水 隆男さん

篠原 智さん

高橋 康二さん

古川 耕一さん

　

河添 康徳さん

星野 英夫さん

奥沢 裕二さん

大林 稔さん

永盛 武さん


